

# La Problemática de la Administración Municipal

---

C. MARCOS LÓPEZ MORA

*Presidente Municipal de Poza Rica, Veracruz*

**P**oza Rica cuenta con más de 350 mil habitantes y está asentada en una zona urbana. Este municipio, como muchos otros, carece de servicios y no puede quedar aparte. Tiene un 40 por ciento de asentamientos urbanos donde es necesario introducir la mayor parte de los servicios. Poza Rica, después de ser la primera zona petrolera del país, la que mayor producción le dio a México, hoy se encuentra con problemas sociales, como falta de empleo por los ajustes en Petróleos Mexicanos, después de tener una plantilla de más de 12 mil trabajadores de planta y 20 mil trabajadores transitorios, en este momento únicamente cuenta con cinco mil 125 trabajadores de base y un promedio de 10 mil trabajadores de planta.

Esto se dirige a quienes tienen la responsabilidad de guiar los destinos de municipios petroleros, para que tomen alternativas que no dependan únicamente de Petróleos Mexicanos. Se deben buscar alternativas para que cuando se acabe ese recurso no afecte tanto a la población, como hoy afecta a Poza Rica.

Existe un grave desempleo en Poza Rica que afecta a más de 15 mil familias pozarricenses. Muchas de ellas han tenido que emigrar a otras partes de la República, entre ellas a Tabasco, Campeche y lugares donde hay zonas petroleras, ya que en Poza Rica hay una gran cantidad de trabajadores que durante muchos años han trabajado en Pemex, lo que les dio la oportunidad de saber y conocer el manejo de esa dependencia en todas sus áreas. Por ello, en Poza Rica ha existido la preocupación por prestar la mayoría de los servicios para

que la población pueda vivir en forma digna. Hoy se puede presumir que, con todas las carencias que ha tenido, el día 21 de abril (de 1998) tuvo la suerte de liquidar una deuda que tenía desde administraciones pasadas, se pagaron 11 millones 560 mil pesos y ahora el gobierno municipal puede seguir invirtiendo en otras necesidades, ya que los recursos de las participaciones, eran afectados en cerca de 430 mil pesos mensuales, que se descontaban por concepto de intereses y parte de capital.

Se invita a los presidentes municipales a buscar la manera de liquidar los adeudos porque son los que más afectan a la economía municipal, ya que no se puede cumplir a la población los servicios que demandan.

Con todo y sus carencias, hoy en Poza Rica, conscientes de la necesidad de participar y acabar con el paternalismo que trae consigo Pemex, dándole a la población la mayor parte de los servicios —como sucedió—, la población participa abiertamente y gracias a ella se ha avanzado en los servicios que la población requiere.

Por eso, Poza Rica tiene una hacienda saneada totalmente y para este año tendrá una gran inversión dentro de las participaciones del Ramo 33 de cerca de 100 millones de pesos, que serán destinados al beneficio de la población.